### **FONDOS RESISTENTES**



Fuente: Morningstar y Bloomberg.



Renta 4 Latinoamérica 27,38 24 22 20 21 MAR 2013 21 FEB 2018







## **ALZAS DE HASTA EL 7%**

# Fondos que esquivan las caídas y suben más del 4% en el año

Varios fondos de Bolsa de América Latina, Europa y el sector tecnológico, y mixtos con riesgo encabezan el ránking de rentabilidad desde enero, ajenos a la corrección bursátil.

El agitado comienzo de año en los mercados ha extendido los números rojos a una buena parte de fondos de inversión. Sin embargo, una quincena de fondos españoles escapan de las pérdidas y logran rentabilidades superiores al 4% en lo que va de año. Entre ellos hay, sobre todo, productos de Bolsa, junto a algunos mixtos con riesgo.

El líder desde enero entre los fondos españoles es el Renta 4 Latinoamérica, que se revaloriza un 7,12% en este periodo, según datos de la consultora Morningstar. Las bolsas de América Latina han pasado de puntillas por la corrección sufrida en otros mercados en las últimas semanas. El fondo, que avanza un 11,2% por ejercicio en los tres últimos años, tiene entre sus mayores posiciones a las brasileñas Vale, Petrobras y Centrais Eletricas Brasileiras, a la mexicana Coca-Cola Femsa o a la colombiana Ecopetrol.

El sector con más peso en el fondo es el de recursos básicos, con un peso del 25,1%. Las subidas de las materias primas en lo que va de año es una de las razones del auge de las bolsas de Latinoamérica.

El Sabadell América Latina Bolsa avanza un 6,62% desde enero. En su caso, el sector con más peso es el bancario, con Itau Unibanco y Bradesco entre sus mayores apuestas.

Comparten categoría con esos dos fondos el Santander Acciones Latinoamericanas. que sube un 6,43% en lo que va de ejercicio, y el Eurovalor Iberoamérica, que avanza un 4,29%.

#### Europa y Wall Street

Varios fondos de Bolsa europea y de Wall Street resisten a los vaivenes del mercado con retornos superiores al 4% en el año. El mejor de ellos es Valentum, fondo de Bolsa europea de Gesiuris AM que se revaloriza un 5,39%. Este producto, que ya se disparó un 25,9% el año pasado, mantiene su buen rumbo en los dos primeros meses de 2018.

El sector tecnológico representa el 25,7% de una cartera en la que también tienen peso compañías de consumo cíclico (un 21,4%) e industriales (un 19,5%9), entre otras. Global Dominion, OHL v Alantra están en el top 10 de su cesta, junto a la holandesa

#### Dónde comprar los fondos

Las gestoras internacionales no tienen redes de distribución en España, pero sus productos se pueden adquirir en las principiales plataformas. como las de Inversis. Ahorro Corporación o Renta 4, entre otras.

Flow Trader, el banco portugués BPI o la tecnológica estadounidense Facebook.

En el sector tecnológico invierte, precisamente, Kutxabank Bolsa Nueva Economía, que sube un 5,23% en el año. Además de ETF y futuros, entre sus mayores posiciones hay acciones de Apple, Microsoft, Amazon, Facebook o Alphabet.

El Bankinter EEUU Nasdag 100, que avanza un 4,92% desde enero, exprime igualmente los ascensos de las grandes compañías tecnológicas estadounidenses, mediante la inversión en futuros y ETF.

El Rural Tecnológico Ren-

ta Variable, de la misma categoría que los anteriores, sube un 4,06%

El GVC Gaesco 300 Places Worldwide está especializado en compañías del sector de consumo y avanza un 4,49% desde enero. El año pasado subió un 18,7%. Invierte algo más de la mitad de su cartera en Estados Unidos, Meliá Hotels es la única empresa española entre las diez mayores posiciones del fondo. Las dos con más peso son las estadounidenses The Priceline Group y Hilton Worldwide Hol-

El único fondo de Bolsa española que sube más de un 4% en lo que va de año es el Okavango Delta, de Abante. El fondo confía en bancos, inmobiliarias, y empresas de consumo cíclico. Europac, Lar España, Liberbank, NH, Santander y Colonial están entre sus valores preferidos.

#### Mixtos con riesgo

El mixto español más rentable de lo que va de año es el Renta 4 Multigestión Andrómeda Value Capital, que sube un 5.88% desde enero. Invierte hasta un 80% de su cartera en Bolsa, con un sesgo hacia el sector tecnológico, que representa el 40% de la cesta. De ahí que Amazon y Facebook sean dos de las compañías con más peso de la

El fondo Patrival, un mixto agresivo de la gestora Patrivalor, sube un 5,19% desde enero. Destina un 89% de su cartera a la Bolsa. El otro producto mixto de la gestora, Patribond, sube un 4,05%, con una exposición a la renta variable del 72%

Otra gestora con dos fondos entre los mejores del año es Esfera Capital. El Esfera I Gestión Internacional avanza un 4.53% v el Esfera Robotics, un 4,21%. Ambos están catalogados como mixtos fle-

Dos fondos garantizados cuyo vencimiento se ha cumplido en febrero también destacan por el buen retorno obtenido, porque en su periodo de inversión han logrado un elevado interés para sus inversores. Son el NB Garantizado Europa 100, con un ascenso del 14,7%, y el Santander Renta Variable Objetivo España, con un 4,1%. Ligaban sus pagos a la marcha del EuroStoxx 50 y del Ibex.



y demás

Marcelo Casadeiús Analista del mercado de fondos

## País, paisaje, paisanaje

Reconociendo que el autor de la frase del título es un tal Miguel de Unamuno, la recuerdo más acercada en el tiempo. allá por los años setenta del siglo pasado cuando un tal Forges publicaba sus viñetas sobre el Blasillo, campero locuaz cargado de sagacidad e ironía que en ocasiones solía finalizar sus soliloquios en la desértica meseta con un "país...", y a este "país" me refiero.

En momentos de tribulación como los que venimos viviendo desde hace algo más de diez años ya no sorprende nada. Oue el Gobierno se vanaglorie de haber superado una crisis que persiste, que magnifique su gestión diciendo haber reducido la cifra de parados, cuando la mayoría de los nuevos empleos entra dentro de la explotación, cuando la censura se nota como el respirar, que sugiera que los trabajadores ahorren para complementar las pensiones públicas para cuando se jubilen, cuando tres cuartas partes de la población tiene lo justo para sobrevivir y cuando, ahora, su portavoz dice en voz alta que los pensionistas son la clase social más beneficiada en estos años es para hacérselo mirar.

Sin caer en un dramatismo exagerado, las calles están llenas de tiendas en liquidación y locales vacíos, el gasto para el ocio se controla y se ha producido un efecto pobreza que reduce modos de vida pasados.

Unamuno pronunció la frase para significar su malestar por el ambiente humano que le rodeaba, por los dirigentes y también por los ciudadanos de a pie, y, sobre todo por estos últimos, tenía razón. En ocasiones las personas se quejan de los políticos, pero éstos son solo culpables de hacer las cosas mal; los verdaderos culpables son la ciudadanía, las personas que aúpan y sostienen a los gestores y que nunca, casi nunca les pasan cuentas.

El Blasillo hubiera acabado estas líneas con un "país...". Su creador también. Para siempre, gracias por tus sonrisas.

http://blogs.expansion.com/ blogs/web/casadejus.html

